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行业协会欲推标准出台

由郑州新农村蔬菜食品有限公司、河
南绿色中原现代农业集团有限公司、郑州
大标等8家芽苗菜企业牵头，已于7月1日
成立了芽苗菜行业协会筹备会，并通过了

《河南省芽苗菜行业自律书》，约定豆芽生
产“零添加”，对失信企业及个人将在行业
内进行通报批评和行业谴责；对违禁添加
药物生产的企业将其加入行业“黑名单”；
对企业违法行为协会将直接上报上级主
管部门追究其法律责任。

目前，我省豆芽生产行业标准和地
方标准均为空白，豆芽生产依据的是
GB22556-2008豆芽卫生标准,“协会成立
后，我们将尽快推出企业标准，推动行业
标准的制定，进而促进省级标准的制
定”，新农村蔬菜食品有限公司总经理李
银州介绍，下一步筹备会除了会发展省
内芽苗生产企业加入协会，还将邀请科

研单位、原料、设备商全链条加入协会，
为芽企提供交流、提升平台，“我们争取
在今年 10月中旬成立协会，行业内监管，
规范豆芽行业生产。”

从小豆芽到大产业

芽苗菜企业“抱团”成立协会、创立生产
标准，背后是市场对豆芽产业规模化、规范
化发展的迫切需求。

2008 年的一份豆芽行业卫生质量调
查报告显示，当时我市仅有郑州新农村蔬
菜食品有限公司 1家大型豆芽生产厂家，
有豆芽加工作坊40余家，多分布在城乡接
合部的村庄，大部分为家庭作坊式生产，
设备简陋、生产环境、卫生条件较差，大部
分生产人员没有健康证。小作坊生产的
豆芽安全难以保障，给市民健康带来危
害，也为监管部门带来很大监管压力，各
方对豆芽工厂化发展呼声越来越高。

继郑州新农村蔬菜食品有限公司后，

我市菜篮子工程项目——河南绿色中原
现代农业集团有限公司在 2008年建成并
投产，总投资上亿元，日产豆芽 150余吨。
目前，我市豆芽日需求量为250吨左右，这
两家大型芽苗菜企业生产的豆芽约占我
市市场份额 90%左右，其余为小的品牌企
业，如主要满足自身超市需要的丹尼斯

“全日盛”等，还有一些豆芽小作坊，约占
市场份额的 10%左右。工厂化、规模化豆
芽企业将中原人民“绿色菜篮子梦”变成
了现实。

2006年4月成立的郑州新农村蔬菜食
品有限公司引进具有国际先进水平的全自
动生产流水线，最高日生产量可达240吨，
除了常规的黄豆芽、绿豆芽、萝卜苗等芽苗
菜，为适应大众健康养生需求，公司还推出
了荞麦苗、松柳苗、龙须苗、田七苗等新品
种，公司 2012年销售额超 5000万元，新农
村经销商队伍达到1000余家，产品覆盖郑
州、洛阳、开封、新乡、山西等地。一根小豆
芽链条被拉长、市场被铺宽，已经发展成了

一个大产业。

小豆芽上的安全围剿战

因为营养丰富、口感爽脆、价格实惠，豆
芽一直是备受市民喜爱的蔬菜品种，豆芽的
安全问题也成了关系千家万户的一个民生大
问题。

自 2011年 9月起，我市开始每日对上
市销售的豆芽开展农药残留、亚硝酸盐及
二氧化硫残留的检测。目前，市农委在市
区范围内所有的 101家农产品批发、农贸
市场均建立了检测室，派驻199名检测员，
每天对上市的实行市场准入的农产品进
行抽检，对批发市场进行 24 小时检测监
管，做到“逢进必检”。市区61家大型超市
均按政府要求建立了农产品质量安全自
检室，每天对进场的蔬菜、水果等进行检
测。同时，市农委还建立了检测监控网络
平台，对各市场、超市检测室的检测工作
进行实时视频监控。

2013 年 上 半 年 ，我 市 共 抽 检 豆 芽
40041批次，合格率达99.98%，对“毒豆芽”
打了一个漂亮的围剿战。今年上半年全
国农产品例行检测结果显示，我市蔬菜、
水果、食用菌农药残留合格率均为 100%。
水产品中药物残留检测合格率为100%，位
居第一。

“郑州市场上的豆芽质量还是有保障
的。”市农委党委副书记楚万青说，“我市监管
力度加大，生产企业也均能严格按照标准生
产，市场上豆芽质量总体良好，市民可以放心
食用。”

三任社区主任
接力助老帮困

本报记者 栾月琳 通讯员 王晓燕

管城区南关街道办事处南关街社区，是典型的“三多”
型社区，即孤寡老人多、特困残疾人多、特困居民家庭多，
这里，流传着一个“三任社区主任爱心接力，帮扶社区孤寡
老人、特困残疾人和特困居民家庭”的故事。

第一任社区主任梅竹曾获“郑州市文明市民”、“管城
区文明市民标兵”称号。2003年社区成立，梅竹当选社区
主任，她走家串户，了解社区居民实际，将帮扶社区空巢、
独居、孤寡老人和特困残疾人、特困居民家庭、生活困难的
社区老党员作为社区重点工作。

社区老人陈雪琴在几年中一家几口人相继去世，没有
固定收入的她生活陷入困境。梅竹带领社区委员走进老
人家中，陪老人聊天，照顾日常生活，还给老人买来电磁
炉、电饭锅，又为老人申请最低生活保障，还帮助她装上了
应急呼救电话。

2006年9月，社区换届，性格爽朗的贾爱月当选第二任
社区主任，贾爱月把社区年轻党员和青年志愿者们组织起
来，成立“社区助老帮困志愿者服务队”，在社区开展“一对
一，结对子”助老帮困行动。

贾爱月担任社区主任近3年，通过“一对一”帮扶结对
子行动，实现社区 56位空巢、独居、孤寡老人和特困残疾
人、特困居民家庭人人有人帮扶，家家有人照顾。

2009年7月，李瑞红又从贾爱月手中接过接力棒，将社
区帮扶引入一个新的境界。上任之初，李瑞红就与辖区爱
心企业及企业家政协委员建立联系，引导社会爱心力量进
入社区帮扶领域。

残疾居民李西俊自幼患脑瘫，生活完全不能自理。去
年，李西俊的儿子考入大学，社区积极争取慈善助学救济
金，还联系社会公共单位帮助孩子开展勤工俭学。社区工
作人员黄珂几乎每天都到李西俊家中，帮助照料她的生
活，区慈善总会及时送来了生活救济金和教育救助金。

现在，南关街社区56名空巢、独居、孤寡老人和残疾居
民全部实现了“一对一”的帮扶救助，前后三任社区主任接
力助老帮困的爱心故事，让社区居民倍感温馨。

皮箱遗落的士
的哥及时送还

本报讯（记者 郑磊 通讯员 李四信）山西来郑出差的陈
女士，乘坐出租车时只顾忙着接电话，竟将装有笔记本电脑
等贵重物品的拉杆皮箱遗落在车上。幸亏，她遇见了好心
的哥刘宗领，专程放空车赶回公司，将皮箱及时送还。

9 月 2 日 19 时许，接到经八路巡防队员爆料后，记者
第一时间赶到花园路上的通美出租公司，见到了失主陈女
士。据她介绍，自己来自西安，做建材生意，9月 2日乘飞
机来郑州出差，办完事儿后准备乘坐次日 8时的高铁返回
西安。16时许，她乘坐出租车去花园路看朋友，上车前将
皮箱放在了后备箱里，而下车时只顾着接电话，忘了将皮
箱取出。

“箱子里除了笔记本电脑，还有很多贵重的资料，我当
时都急坏了。”陈女士说，还好自己下车时索要了车票，之后
通过 12580联系客运管理处查询，得知乘坐的是通美出租
公司的车。让她意外的是，不到一小时，就联系上了的哥刘
宗领，并表示将第一时间将物品交给陈女士。

19时 20分，的哥刘宗领拉着皮箱急匆匆走来，陈女士
赶紧迎了上去。

刘宗领说，当天 16时许，他在众意西路拉了一名女乘
客到省电视台，拉杆箱就放在后备箱内，17时许到达目的
地，车费 16元，他按规定给乘客撕了两张车票。之后上车
的乘客告诉他后备箱有一个皮箱时，他才知道之前的乘客
遗失了物品，本想返回原地等待失主，可后上车的乘客有急
事，自己就决定先送人，后送还失物。

在车上，刘宗领也没“闲着”，他先与广播电台联系，同
时发布微信，让热心市民帮忙寻找这名女乘客……之后，在
赶往公司途中，公司打电话说女乘客找到了，就在公司门口
等他，于是就出现了上述一幕。

在公司，陈女士从皮箱内拿出笔记本电脑，核对无误后
再三表示感谢，“钱丢了不要紧，万一笔记本电脑和其他的
合同丢了，损失难以想象。”面对失而复得的皮箱，陈女士直
言幸运，并将 200元钱硬塞到刘宗领手里，被婉拒后，她又
提出请刘宗领吃顿饭，再次被谢绝，“我今天真是遇到好人
了，下次来郑州还坐您的车。”

本报讯（记者 王娟 实习生 龚芮）针对有大批量新车
入户需求的单位，车载机动式“流动车管所”可以提供上门
服务。昨日上午，市公安局交警支队车辆管理所的民警上
门为市公交公司购买了80台新客车办理新车入户手续。

近日，市公交公司投入1000多万元，新购买了80台少
林牌新能源（天然气）中型客车，主要用于解决郑州市区背
街小巷市民出行难的问题，可这么多的车辆如何登记入户
犯了难，如果把车辆全部开到车管所，不仅没有那么大的
场地，而且也会造成交通拥堵。为此，市公交公司向市公
安局交警支队车辆管理所求助。得知这一情况后，市车管
所迅速组织车务科、微机科、驾管科工作人员，对可办理机
动车登记全流程业务的车载机动式“流动车管所”服务车
设备进行调试，并抽调业务骨干，专门为公交公司上门服
务，短短一天时间，就将80台客车新车入户手续办理完结。

据市公安局交警支队车辆管理所相关负责人透露，今
年以来，车载机动式“流动车管所”服务车已为企业上门服
务 28次，办理 1800台机动车业务。今后对大批量新车入
户需求的单位，可向车管所提出申请，对于符合条件的车
管所还将提供上门服务业务。

假 冒 名 牌
商品，包装箱外
再套其他商品
的包装箱，企图
逃避检查，没想
到还是被执法
人员识破。昨
日，二七工商分
局监管科在大
学南路一平房
仓库，查获 261
箱、案值 3 万多
元涉嫌商标侵
权 的 假 冒 食
品。

本报记者
丁友明 摄

“小豆芽”将迎地方标准
八大芽企牵头成立行业协会

本报讯（记者 王思俊）记
者从市林业局获悉，第九届
河阴石榴文化节将于 9月 16
日正式拉开帷幕，将举行一
系列的文化旅游和观光活
动，进一步提升当地文化资
源品牌。

为弘扬荥阳市河阴石榴
文化，深度挖掘和宣传河阴
石榴的品牌优势，加快河阴
石榴产业发展，扩大对外经
济交流合作，拓宽招商引资
渠道，努力实现产业、文化、
旅游、经济的有机融合，荥阳

市第九届河阴石榴文化节开
幕式定于 9月 16日举行。届
时，将开展河阴石榴王评比、

“森林人家”评比、儿童绘画
比赛及河阴石榴摄影采风和
作品比赛等活动。9月 16日
至 10月 16日，还将举办林产

品展销、河阴石榴书法、绘
画、摄影作品展、石榴园采摘
乐、石榴王拍卖“金秋助学”、
吃石榴比赛、环石榴风景区
自行车赛、万人自驾游团队
采摘石榴及河阴石榴风情观
光游等一系列活动。

本报讯（记者 王娟 通讯员 孟
繁勇）近日，有市民反映，在“四桥
一路”每晚都有大型客货车频繁出
现。2日晚，针对货车闯禁行现象，
市公安局交巡警一大队分别在“四
桥一路”开展集中整治，当晚共对
15辆闯禁行的大型客货车作出罚
款100元和记3分的处罚。

2日20时30分，在南阳路立交
桥北下桥口处，交巡警一大队民警
在此设卡，不到 5 分钟，在密集的
下桥车流中就出现一辆车号为豫

A892FH的厢式货车。民警将其拦
停进行查处时，该车驾驶员闫师傅
一再辩解称不知道金水路货车禁
行。10分钟后，又有一辆中式货车
和一辆温县发往郑州的大型客车
被民警拦停，这两辆被查处的闯禁
行货车、客车驾驶员均称，知道“四
桥一路”不允许通行，但表示晚上
人少车少，即使闯禁行也不影响交
通。

21时30分，在金水路与英协路
交叉口，半小时内，民警就拦下了3

辆客车。随后，民警按照规定，对3
名驾驶员因违反禁令标示，处以罚
款100元，记3分的处罚。

据交巡警一大队夜巡中队民警
苏建新介绍，按照规定，金水路及

“四桥一路”昼夜禁止各类货车驶
入。下一步，警方将采取集中整治
和常态化管理相结合的方式，加大
对货车闯禁行的查处力度。同时提
醒货车驾驶员，一次闯禁行就记 3
分，一旦在一个计分周期被记满12
分将会被自动降级。

河阴石榴文化节16日开幕

近日，正弘山社区开展了道德讲堂教育，送市民文明公
约宣传卡，引导人人爱岗敬业，争做公民道德建设的表率。

通讯员 马红霞 摄

“四桥一路”闯禁行
15辆大型客货车被查处

秋天来了，
市内河道杂草
也到了清理的
时候，昨日，记
者在滨河公园
看到，工人们在
河道里清理杂
草，为市民提供
一个舒适的生
活环境。

本报记者
唐强 摄

大批量新车需入户
车管所上门办手续

本报讯（记者 张丽霞）截至目前，110
千伏京广变电站、110 千伏二里岗变电
站、110千伏丰产变电站和 220千伏桐柏
变电站已确定站址，中心城区规划新增
106 座变电站。这是记者昨日从我市推
进变电站建设新闻座谈会上获得的消息。

电力充裕却遭遇缺电尴尬

郑州总体供电能力可达 860 万千
瓦，与最高负荷相比相对充裕，但市区供
电形势依然严峻。今年大负荷期间，供
电区有 10 台 220 千伏主变、46 台 110 千
伏主变、69 条 10 千伏配线重过负荷，部
分区域供电能力已达到电网所能承受的
极限。“一方面用电需求快速增长，另一

方面由于站址拆迁困难，以及部分市民
对电力设施环保问题存有一些模糊认
识，导致市中心城区部分变电站无法落
地建设，成为近年来城市核心区域供电
形势紧张的最主要原因。”郑州供电公司
相关负责人介绍说，市区三环内电力报
装受限红色区域面积达 80平方公里，约
占三环内总面积的 60%。截至目前，市
区有 180 个项目合计 110 万千伏安报装
容量无法解决，还有 17个居民小区仅靠
基建电源临时供电，约 13 万市民的生
活、小区消防及电梯等用电存在隐患。

平均停电时间缩至52分钟

据介绍，我市将经过 3到 5年建成城

乡一体的坚强智能电网，未来用户故障平
均停电时间将由目前的 107 分钟缩短到
52 分钟。金水区行政区域、二七商圈和
郑东CBD核心区的供电可靠性水平有望
将达到国际水准。

中心城区新增106座变电站

市规划局与供电公司已编制完成
450平方公里《郑州电网电力设施布局规
划》。规划预测 30年后中心城区电力负
荷为15310兆瓦，负荷密度达到每平方公
里33.51兆瓦。

中心城区现有 110 千伏及以上变电
站74座，规划新增106座。为保障电力供
应，我市将合理预留变电站用地和高压电

网走廊用地。提前预留线路走廊和站址，
最终将实现电网建设技术先进和经济合
理的目标。

规划布局郑州都市区电网

目前，《郑州都市区电网电力设施
布局规划》已完成中期成果。规划预测
2030 年都市区用电最大负荷为 30280 兆
瓦。根据规划，到 2030 年我市将新建 8
座电厂，扩建 7 座电厂；新建 8 座 500 千
伏变电站，扩容 3 座 500 千伏变电站，建
成围绕主城区，东西南北各方向均有
500 千伏电源点的 500 千伏环网结构；
新建 70 座 220 千伏变电站；新建 346 座
110千伏变电站。

中心城区拟再建百余座变电站
四座选址确定

本报讯（记者 宋建巧 通讯员 袁其柱）我省是国内豆芽消费、生产第一大省，至今却未有豆芽
生产的行业标准和地方标准，这种局面有望打破。记者昨日从郑州新农村蔬菜食品有限公司获
悉，八大芽苗菜企业牵头，正在筹划成立河南省芽苗菜行业协会，推动豆芽行业标准和地方标准的
制定。豆芽生产企业即将迎来发展新契机。

助人为乐之


